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若论 比 重 。
在各种农产 品 中
棉花应属最 轻的
了。然而，这几
年它在人们 的心
头却 变得那样的

“ 沉 重”，简 直
象一 块沉 甸 甸 的 石 头 ！

— 我 省的 棉花生 产 一直在 走
下坡路。过去 ，我省 曾 是 全 国 重 点

生产 棉区之一。在那个 时候 ，一年
最高 种棉400多万 亩，产 棉 147万
担，而去年 只种 了120万亩，产 棉
90万 担。同年 ，商 业部安排我 省 计
划内 调拔棉80多万 担，实 际只 承担
了50万担。就这 ，大部 分仍 未 完成 。

— 供求严 重失调，目 前我 省
棉纺 织工业企 业 的年棉消化能力 为
270到300万 担，而去年能收购 上 来
的仅有65万 担，除去 加工损 耗 、棉
区留成 、市场 民用 以 及国 防、药用
外，省 内 给工厂可供的 消 花 只有10
多万 担。正 因为 如此，省内 各棉纺
工厂 纷纷 “告 急”，有 的甚 至出 现

了停车现象，需求 量 比较 大的 西北国 棉 五厂更是
火上 浇 油 ，开始动用 库 存。有 的厂长 、书 记、

工会主 席 亲 自 出 马 寻 找原料。由于供求 矛盾 日加
剧，更给一些投机 者 以 可乘 之隙，“棉 花大 战 ”
的混乱和后果，人们 也 许还会 记忆 犹 新 。

——棉 农 的积 极 性大受 挫伤。农 民 种 棉一方
面是 为支 援 国 家建 设 ，另一方面 也 是 为 了 提高 自
己的收 入。这是人所共知 的。如 果 说过 去 他 们有
些“盲 目”，只听上级 安排 ，那 么 ，现 在 他 们 聪
明了 ，吸取 了 “教训”，更注 重效 益 。据 省 农 业
厅提供的数 字，1988年 每担标准级皮 棉收购 价较
1 980年 减 少 了4.37元，使粮棉 的 比 例由以 前 的
1∶9下降到 现在 的 1∶52，特别是 近 几年 随着
生产 资 料大幅度 涨价，棉 花生 产成 本上升，棉农
的实 际收 入明 显下降。我 省重点产棉 县大荔 县 ，
1 987年 棉 花 单产 达170斤，创 了 纪 录。但据对37
户、84.9亩 棉 田 的调 查，每 亩 纯 收 入 也 只 有
1 69.7元，约 等于 每 亩苹果树 的收入 的 三 分 之
一，低于 烤烟30多 元，更 赶不上种 西瓜 、蔬 菜的
收入。因此，他 们 自 然选择了 后者。值 得一 提 的
是，想 当年 ，全国 和 全省的棉花大丰收 ，一 些 决
策机构便被 “卖棉难”的现 象迷惑住 了 ，作 出 了
不利于 棉农生存的 蠢事，压低收购价格，取消有
关优惠政策。这一 阵冷 风 刮来，简 直 “冷 ”透 了

他们 的 心。从 此，棉 花生 产一 直一蹶不振，每 况
愈下，直到1986年 只 种 了81万亩，跌到 了 谷底 。

　面对上述 情 况，无论 是 棉农，还 是 棉花的 深
加工企业，无论是有 关决策 者，还 是 每 一 个 穿 衣
者，谁能不 感到痛心和 不 安 呢 ！

人们不 禁要问，造成 棉 花生产 今天 这种局面
的原 因何在？对此，可能是仁者 见 仁，智 者 见

智。但笔者认 为，最 重 要的 原 因应 该 是 ，对农 业
在发展国 民经济的主 导 地位 缺 乏 战 略性的 考 虑 ，
其中 包 括对棉 花生 产 缺乏长 远而稳定 政 策 保

证。正 由 于 如 此，每 当 棉 花 丰 收了，一 时 出现 了
供大于求 的情 况，就采取 “坎”的 办法 ；一旦 出
现了 供 不应 求 的 情 况，又采取 “扶”的办法，如
此反反复 复 ，起起 伏伏，作 为 棉农和有 关工厂，
谁能经得起 折 腾 呢 ！而且，对于 国 民经济的 各个
方面，其中包 括对 待 粮棉这些 重要的 物 资 ，既 要
有战略眼光，又 要学 会按经济规律办事。只有 这
样，我们才能 永 远 立于不败之地。正如王双锡副
省长沉痛 地指 出：我们 再也不能干 “形势不好 给
政策 ，形势一好取政策”的傻 事了 。

陕西是 全国 的棉纺 织基地之一，拥有130万
个纱 锭，年产值可达35亿元，占 全省工业产 值的
20%，在我省经济上 占 有 相 当 大的比 重，试想 ，
如果听 任其 “找米下 锅”，不作长远打算，后果
是可想而知 的。值得欣 慰的是 ，省上 已意识到 问
题的严 重性 ，正在采取相应 的 措施，国 家有 关部
门也在 酝酿对策。我们预期，在希望 的 田 野上 ，
银海 般的 棉花即 将盛开，在欢 腾 的棉 纺 织 工 厂
里，彩虹般的棉布 织品在 飘动……即使是 那样 ，
我们 永远也不 会忘记，棉 花，我们用 来 制衣的 棉
花，曾有 过一 段 “沉重”的 历 史 。

（ 郝 利 柳 江 河 ）

图片新闻

“ 大 家都 富 起 来，比 我

成为 万 元 户 重要得 多 ”

“ 按 合 同 1988年 我
该拿 3万 元 奖 金，可 咱
不拿，集 体厂 子 的 家 底
不厚 ，留 作 扩 大 再 生
产，让 大 家 都 富 起 来 ，
这比 我 个 人 成 万 元 户 要
重要 得 多 ！”这 是共 产
党员 府 谷 县 前 石 畔 村 村
办企 业 ——前 进 水 泥厂
厂长 张 侯 华 的 一 番 话。
在他 承 包 该 厂 的 四 年

中，应 得 奖 金10万 多
元，可 他 一 分 钱 也 没 有
要。在 他 的 带 领 下 这 个
厂越功■越 好，去年 又 建
成了 年 产 四 万 吨水 泥 的
生产 线，使 生 产 能 力 增
加了 四

倍。柳影

张富 汉攫

王双锡副省长谈植树

要改 变 “绿 化面 积 多 保 存 少 ”的状 况
本报讯　“绿 化面积不 少，保

存下来的不多 ”这是王双 锡副 省 长
在3月 8日 省绿 化委员 会 第八 次 会
议上 谈 到我省植树 造 林工作 时指 出
的。

王双 锡说，相 当 一 部 分 同 志
（ 包括 领 导在 内 ）绿 化意 识 淡薄 ，造
林缺乏长远打算，只 逢植树节匆忙
上阵。部分 干 部 出 现厌 倦、畏 难情
绪，使局 部 地区 植 树工 作 徘 徊 不
前。我们一定 要克 服 此 种情绪，改
变全 民义 务 植树可能 出 现停 滞 或 者

走下坡路的 危险局面 。
谈及今年植树任 务 时，他说，植

树造 林不是林业部门 一家的事，要 树
立社会办绿化 的 观 念，煤 炭、铁
路、解放军 等14个 部 门 ，首先把 自 己的
绿化 工作抓 起来。今年 全省植树造林
四百万 亩 ，全民义务植树七千万 到 一
亿株 ，四旁绿化一点三亿株 ，工作要 扎
实，做到参加 植树的人数和 植树数量
比去年 多，成 活率 、保 存 率 比 去 年
高。

（ 本 报 记 者 ）
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介
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本报讯 为 充分 发 挥 各婚
介所优势，替 择 偶者排 忧解
难，经 西安市人事 局批 准，由
老年 婚介所 和 自 选 婚 介所 等五
个单位联 合 发 起 ，组建的 西安
婚姻 介绍联合 会 今 日 成 立 。

该婚姻介绍 联合会是一个
群众性的 社会 福 利组织 ，立足
于本省市，面 向 全 国，开展横
向婚姻介 绍和 业务交 流，在 各
婚介所 之间组 织多种形式 的联
谊活 动，不定 期 地出 版婚姻介
绍简报，相互 递 婚姻 介 绍业
务信 息 ，开 展一 条 龙 社 会 服
务，使 求 偶 者可 在 一所 登 记多
所寻觅 知 音。

该会 由 市老年
婚介所 长 聂瀛 洲 担
任会 长 。

范国 俊

我省 《职 工物 价 监 督

站工作 细则 》通 过
本报讯 省职 工物价监

督委员 会于 2月 下 旬 召 开会
议，讨论通 过 了 我 省 《职
工物价监督站工 作 实 施 细
则》。这个实 施细则规定 和
阐述了职工物价监督站的性
质、地位 和任务 ，以 及组织形
式，与有关方面 的关系，罚
没权限，经 费来源，监督员
纪律，奖 惩办法 等。该细 则
将由 省总工会 、省物 价局 、
省工商 管理局 、省公 安厅 、
省技术监督局 等5位签发
后执行。这一细 则的实 施，
必将使我省职工 物价监督工
作更加规范化 、制度化 、经
常化 。　（张 明 亮 ）⑭

好酒也怕巷子深
西安市经委 杨 先 武

最近，广 东 强 力 啤 酒 厂 厂 长 陈
绍泰 在 回 答 记 者 提 出 的 问 题 时说 ：

“ 强 力 ”啤 酒 之 所 以 能 畅 销 全 国 并
打入 美 国 、日 本 等 国 际 市 场 ，成 为
我国 啤 酒 的 第 二 出 口 大 户 ，除 了 抓
好质 量 外，就 是 注 意 作 好 广 告 。

这一 点 ，我 们 西 安 市 的 许 多 企
业经 营 者 也 是 深
有体 会 的。近 几
年来，在 西 安 市
政府 的 指 导 和 重
视下，本 市 的 优
质产 品 数 量 和 产 值 率 大 幅 度 增 长 ，
全市 优 质 产 品 产 值 率 达 到 20%以
上，重 点 考 核 的 100种 工 业产 品 质
量稳 定 率 不 断 增 长。在 1987年 西 安
市评 出 的 92个 优 质 产 品 中，达 到 或
超过 国 际 质 量 标 准 和 国 外 先 进 标 准
有28种 ，占 获 奖 总 数 的 37.6%，其
中，一批产 品 获 国 优 、部 优。其 它

59种产 品 的 质 量，也达 到 国 内 近年
同类 产 品 的 先 进 水 平 。

为了 使质 量 功 能 转 化 为 经 济 效
益和 社 会 效 益 ，我们 在 产 品 的 宣 传
上也 是 下 了 不 少 功 夫 的。这 对 于 提
高西 安 市 优 质 产 品 的 知名 度，进一
步占 领 市 场 ，起 到 了 促进 作 用。但

是，同 沿 海 先 进
城市 相 比，我 们
还有 一 定 的 差
距。好 酒 也怕 巷
子深，优 质 产 品

要出 城，在 新 的 一 年 中，我 们 要 在
抓好 各 级 领 导特别是 企 业 经 营 者 的
质量 意 识 和 创 优 质 、创 名 牌 的 意 识
的同 时，要 进一 步 加 强 同 新 闻 媒 介
的合 作 ，提 高 产 品 的 知名 度 ，为 振
兴西 安 经 济 ，满 足 更 多 的 人 民 需 要
的物 质 和 文 化 生 活 需 要 而 作 出 更 大
的贡 献 。

“
屏风”

　王
成
喜


